

PENGARUH SISTEM INFORMASI AKUNTANSI TERHADAP EFEKTIVITAS PENGENDALIAN PIUTANG PT TIGARAKSA SATRIA,Tbk TEGAL

Yuliasri Pertiwi¹,Hesti Widianti², Arifia Yasmin³

Program Studi D-III Akuntansi Politeknik Harapan Bersama,

Program Studi D-III Akuntansi Politeknik Negeri Bandung

Korespondensi email: yuliasripertiwi75@gmail.com

Abstract

Sistem informasi akuntansi adalah kombinasi dari manusia,fasilitas atau alat-alat teknologi,media,prosedur,dan pengendalian yang bermaksud menata jaringan komunikasi yang penting,pengolahan atas transaksi tertentu dan rutin,membantu manajemen dan pemakai intern dan ekstern menyediakan dasar pengambilan keputusan yang tepat. Penelitian ini bertujuan untuk menguji pengaruh sistem informasi akuntansi penjualan efektivitas pengendalian piutang PT Tigaraksa Satria Tbk,Tegal. Populasi dalam penelitian ini adalah karyawan PT Tigaraksa Satria Tbk Tegal yang berjumlah 40 orang. Sumber data dari penelitian ini adalah data primer. Metode analisis data yang digunakan adalah metode kuantitatif dengan Statistik Deskriptif, Uji Asumsi Klasik,Regresi Linear Sederhana,Uji Hipotesis. Hasil dari penelitian ini adalah sistem informasi akuntansi penjualan berpengaruh parsial terhadap efektivitas pengendalian piutang sebesar 79,3 % .

Kata kunci : Sistem, Informasi, akuntansi,Pengendalian, Piutang

THE EFFECT OF SALES ACCOUNTING INFORMATION SYSTEM ON THE EFFECTIVENESS OF RECEIVABLE CONTROL OF PT TIGARAKSA SATRIA TBK, TEGAL

Abstract

An accounting information system is a combination of humans, technological facilities or tools, media, procedures, and controls that intend to organize important communication networks, process certain and routine transactions, help management and internal and external users provide the basis for making appropriate decisions. This study aims to examine the effect of the sales accounting information system on the effectiveness of controlling receivables at PT Tigaraksa Satria Tbk, Tegal. The population in this study were employees of PT Tigaraksa Satria Tbk Tegal, amounting to 40 people. The data source of this research is primary data. The data analysis method used is quantitative method with descriptive statistics, classical assumption test, simple linear regression, and hypothesis testing. The result of this research is that the sales accounting information system has a partial effect on the effectiveness of controlling accounts receivable by 79.3 % .

Keywords: Accounting, Information, System, Accounts, Receivable Control

PENDAHULUAN

Penjualan merupakan salah satu kegiatan yang penting dalam perusahaan karena sumber utama pendapatan perusahaan berasal dari penjualan, kegiatan penjualan dapat dilaksanakan dengan baik jika didukung oleh sistem penjualan yang memadai. Penjualan tunai dilaksanakan oleh perusahaan dengan cara mewajibkan pembeli melakukan pembayaran harga barang lebih dahulu sebelum barang diserahkan oleh perusahaan kepada pembeli, kemudian setelah uang diterima perusahaan barang lalu diserahkan kepada pembeli dan transaksi penjualan tunai kemudian dicatat oleh perusahaan. Selain itu dalam aktivitas penjualan seringkali timbul piutang karena penjualan secara kredit yang dilakukan. Sistem akuntansi penjualan juga termasuk bagian yang penting dalam sistem informasi akuntansi perusahaan yang harus dikelola dengan baik dan benar. Transaksi penjualan memberikan kontribusi yang besar dalam menghasilkan laba bagi perusahaan. Oleh karena itu, dengan adanya sistem akuntansi penjualan yang terorganisir dengan baik dan benar, diharapkan dapat mempermudah pelaksanaan transaksi penjualan yang efektif. Tujuan dari sistem informasi akuntansi itu sendiri adalah untuk memperbaiki pengendalian intern dan untuk memperbaiki informasi yang lebih baik. Selain itu sistem informasi akuntansi penjualan yang handal dapat menunjang efektivitas pengendalian piutang. PT. Tigaraksa Satria Tbk merupakan perusahaan yang bergerak di bidang perdagangan dan pendistribusian barang ke agen-agen yang berada di wilayah Tegal.

Dan merupakan perusahaan sales terbesar di Indonesia. PT Tigaraksa mendistribusikan produk seperti makanan kaleng (sardines), gressfood (pururu), dan permen (yupi) serta minuman seperti susu (produgen, lactamil, vitalac, SGM, nutrilon, ovaltine) bahkan produk kotek, huggies, tissue dan

lainlain. Sebagai agen produksi PT Tigaraksa Satria juga memiliki produk yang di produksi sendiri yaitu susu SGM. Dalam menjalankan usahanya tersebut PT.Tigaraksa Tbk Tegal memiliki suatu bagian yang bertanggungjawab secara keseluruhan terhadap pendistribusian yang dinamakan Central Warehouse Organization. Adapun salah satu permasalahan yang dihadapi oleh perusahaan dimana jumlah piutang tak tertagih meningkat setiap tahun. Hal ini disebabkan karena sering terjadinya penundaan dan keterlambatan pembayaran piutang dari agen/toko distributor

METODE

Jenis Penelitian

Penelitian ini menggunakan pendekatan deskriptif kuantitatif.

Waktu dan Tempat Penelitian

Penelitian dilaksanakan selama 4 bulan, terhitung dari bulan April 2021 Hingga Juli 2021 di Distributor PT Tigaraksa Satria Tbk, Tegal.

Populasi dan Sampel

Sampel pada penelitian ini menggunakan sampel jenuh, yaitu 40 orang karyawan PT Tigaraksa Satria Tbk, Tegal.

Prosedur

Pada penelitian ini data diperoleh dengan cara observasi, interview dan dokumentasi.

Data, Instrumen, dan Teknik Pengumpulan Data

Jenis Data yang digunakan dalam penelitian ini adalah Kuantitatif, menurut Suliyanto (2005) yaitu, data dalam bentuk kata-kata atau bukan bentuk angka. Data ini biasanya menjelaskan karakteristik atau sifat. Data kualitatif yang digunakan dalam penelitian ini seperti jawaban kuesioner dari responden yang disebarkan adalah karyawan PT Tigaraksa Satria Tbk, Tegal Sedangkan Teknik Pengumpulan Data yang digunakan dalam penelitian ini adalah observasi, interview, kuisisioner. **Teknik Analisis Data**

Teknik analisis data yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode analisis deskriptif kuantitatif.

HASIL DAN PEMBAHASAN

Dalam bab ini diuraikan hal-hal yang berkaitan dengan data yang berhasil dikumpulkan oleh peneliti dan pembahasan dari hasil penelitian data tersebut.

Tabel 4.4 hasil Uji Validitas instrumen sistem informasi akuntansi (X)

Item pertanyaan	R hitung	R tabel	Keterangan
P1	0,808	0,312	Valid
P2	0,681	0,312	Valid
P3	0,759	0,312	Valid
P4	0,692	0,312	Valid
P5	0,827	0,312	Valid
P6	0,784	0,312	Valid

Sumber Data : Data diolah,SPSS.2021

Tabel 4.5 hasil uji Validitas variabel Y

Item pertanyaan	R hitung	R table	keterangan
P1	0,759	0,312	Valid
P2	0,661	0,312	Valid
P3	0,614	0,312	Valid
P4	0,699	0,312	Valid
P5	0,605	0,312	Valid
P6	0,686	0,312	Valid

Sumber Data : Data diolah,SPSS.2021

Tabel 4.6 hasil uji Reliabilitas

Variabel	Cronbach's Alpha	Standardized	keterangan
X	0,852	0,6	Realibel
Y	0,753	0,6	Realibel

Sumber Data : Data diolah,SPSS.2021

Dari tabel di atas dapat ditarik kesimpulan dari

1. Untuk variabel sistem informasi akuntansi (X) menunjukkan bahwa *Cronbach's Alpha* $0,852 > \text{Standardized}$ (0,60), maka data dikatakan realibel.
2. Untuk variabel efektivitas pengendalian piutang (Y) menunjukkan bahwa *Cronbach's Alpha* $0,753 > \text{Standardized}$ (0,60), maka data dikatakan realibel.

Tabel 4.7 hasil uji normalitas

One-Sample Kolmogorov-Smirnov Test

		Standardized Residual
N		40
Normal Parameters ^{a,b}	Mean	,0000000
	Std. Deviation	,98709623
Most Extreme Differences	Absolute	,123
	Positive	,061
	Negative	-,123
Test Statistic		,123
Asymp. Sig. (2-tailed)		,130 ^c

Uji normalitas menggunakan uji *statistik one sample kolmogorov-smirnov* dilakukan dengan melihat nilai $ig > 0.05$ data terdistribusi normal. Berdasarkan hasil analisis uji normalitas menggunakan *kolmogorov-smirnov test* menunjukkan nilai *asyp Sig. (2-tailed)* sebesar $0.130 > \alpha 0,05$ yang berarti data terdistribusi normal. Ada pengujian normalitas ada regresi berganda, nilai ig dari ketiga variabel tersebut dalam bentuk satu nilai. Hal tersebut ditandai dengan dilakukannya transformasi data dalam bentuk standarized untuk kemudian di uji normalitas dan menghasilkan standarized residual.

Tabel 4.8 Hasil uji analisis regresi linear sederhana

Model	Unstandardized Coefficients		Standardized Coefficients	t	Sig.
	B	Std. Error	Beta		
(Constant)	38,984	1,543		25,268	,000
SISTEM_INFORMASI_AKUNTANSI	-,930	,076	-,894	-12,269	,000

a. Dependent Variable: EFEKTIVITAS_PENGENDALIAN_PIUTANG

$$Y = 38,984 - 0,930X$$

1. Nilai konstanta sebesar 38,984 yang menunjukkan bahwa jika sistem informasi akuntansi sebesar 0 satuan maka pengendalian internal sebesar 38,984
2. Nilai koefisien regresi sebesar -0,930 menunjukkan bahwa setiap peningkatan pengendalian internal piutang sebesar 1 satuan dapat menyebabkan peningkatan sistem informasi akuntansi sebesar -0,930

Tabel 4.9 Hasil uji hipotesis

Model	Unstandardized Coefficients		Standardized Coefficients	t	Sig.
	B	Std. Error	Beta		
1 (Constant)	38,984	1,543		25,268	,000
SISTEM_INFORMASI_AKUNTANSI	-,930	,076	-,894	-12,269	,000

a. Dependent Variable: EFEKTIVITAS_PENGENDALIAN_PIUTANG

1. Dengan membandingkan t_{hitung} dan t_{tabel} :
 Cara mencari t_{tabel} : $df = n - k = 40 - 2 = 38$
 $\alpha = 5\% = 0,05$

Berdasarkan hasil uji t dengan melihat nilai t_{hitung} menunjukkan nilai t_{hitung} sebesar -12,269

$> t_{tabel} 2,024$

Maka menunjukkan bahwa sistem informasi akuntansi berpengaruh secara parsial terhadap efektivitas pengendalian piutang.

2. Dengan menggunakan angka signifikansi (tingkat signifikansi 95%)
 Berdasarkan hasil uji t dengan melihat angka signifikansi menunjukkan nilai sig. Sebesar 0,000 alpha 0,05 Maka menunjukkan bahwa sistem informasi akuntansi berpengaruh secara parsial terhadap pengendalian piutang.

Tabel 4.10 Hasil uji Koefisien Determinasi (R^2)

Model	R	R Square	Adjusted R Square	Std. Error of the Estimate
1	,894 ^a	,798	,793	2,884

a. Predictors: (Constant), SISTEM_INFORMASI_AKUNTANSI

a. Predictors: (Constant), SISTEM_INFORMASI_AKUNTA

Tabel diatas menjelaskan besarnya nilai korelasi / hubungan (R) yaitu sebesar 0,894 Dari output tersebut diperoleh koefisien determinasi (Adjusted R square) sebesar 0,793 yang mengandung arti bahwa pengaruh variabel bebas (sistem informasi akuntansi) terhadap variabel terikat (efektivitas pengendalian piutang) adalah sebesar 79,3% dan sisanya sebesar 20,7% lainnya diengaruhi oleh variabel yang tidak diteliti

SIMPULAN DAN SARAN

Simpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan dapat disimpulkan bahwa terdapat pengaruh yang signifikan antara sistem

informasi akuntansi terhadap efektifitas pengendalian piutang. nilai Sig.(2-tailed) setiap variabel sistem informasi akuntansi (X) dan variabel efektifitas pengendalian piutang (Y) adalah $> 0,05$. Hasil uji reliabilitas dapat diketahui bahwa secara keseluruhan variabel X dan Y memiliki nilai *cronbach's alpha* $> 0,60$. Variabel X dengan nilai 0,852 dan variabel Y dengan nilai 0,753 sehingga dikatakan reliabel.

Nilai adjusted R square sebesar 0,793 yang menunjukkan bahwa variabel sistem informasi akuntansi dapat menjelaskan efektifitas pengendalian piutang sebesar 79,3% sedangkan sisanya sebesar 20,7% dijelaskan oleh variabel lain yang tidak dijelaskan dalam penelitian ini. H_a diterima yaitu “terdapat pengaruh sistem informasi akuntansi terhadap efektifitas pengendalian piutang”.

Saran

Untuk PT. Tigaraka satria Tbk Tegal agar perlu adanya peningkatan pemahaman tentang sistem informasi akuntansi oleh karyawan, mengadakan program-program pendidikan dan pelatihan untuk para karyawan yang sesuai dengan bidangnya sehingga kemampuan dan keterampilan karyawan tetap terpelihara dan dapat meningkatkan kemajuan perusahaan. Perlu adanya evaluasi atas kebijakan manajemen dalam mengotorisasi pemberian kredit kepada pelanggan dan kebijakan jadwal dalam penagihan piutang dan pemberian sanksi tegas kepada agen distributor yang menunggak melebihi batas jatuh tempo agar tidak terjadi piutang yang bertumpuk.

UCAPAN TERIMAKASIH

Selama proses penyusunan Prosiding ini penulis mendapat dukungan serta bantuan dari berbagai pihak, oleh karena itu dalam kesempatan ini penulis ingin mengucapkan terimakasih kepada Allah SWT dan pihak – pihak yang telah membantu dan membimbing penulis selama melakukan penulisan tugas

akhir sampai dengan tersusunya Prosiding ini. Oleh karena itu dalam kesempatan ini saya ingin menyampaikan terimakasih kepada yang terhormat

1. Ibu Hesti Widiyanti SE,M.Si selaku Dosen Pembimbing I yang telah banyak memberikan arahan, bimbingan dan petunjuk hingga terselesaikannya penyusunan Prosiding.
2. Ibu Arifia Yasmin SE,M.Si.Ak.CA selaku pembimbing II yang telah banyak memberikan arahan, bimbingan dan petunjuk hingga terselesaikannya penyusunan Prosiding.
3. Karyawan PT Tigaraksa Satria Tbk yang telah bekerja sama dalam pengisian kuisioner.

DAFTAR PUSTAKA

- Fidyawati,Abdul. (2012).*Pengaruh sistem informasi akuntansi terhadap efektifitas pengendalian piutang PT HASJRAT ABADI PROVINSI GORONTALO*. FEKON Universitas Negeri Gorontalo.
- Ariawan.(2010).*Sistem Informasi Manajemen*. Gorontalo: Fekon UNISAN
- Bahri, Syaiful.(2016).*Pengantar Akuntansi*. Yogyakarta: CV ANDI OFFSET
- Diana, Anastasia dan Lilis Setiawati.(2012).*Sistem Informasi Akuntansi*.Yogyakarta: Andi Publisher.
- Gondodiyoto,Sanyoto.(2009).*Pengelolaan Fungsi Audit Sistem Informasi*.Jakarta: Mitra Wacana Media
- Haryono.(2011).*Dasar-Dasar Akuntansi*. Yogyakarta: Bagian Penerbit YKPN
- Ismail, Moch Nurdin dan Dudi Pratomo.(2012) *Pengaruh Sistem Informasi Akuntansi Penjualan Terhadap Efektivitas*

- Pengendalian Internal Penjualan Pada PT. INTI (PERSERO).* (Jurnal, Fakultas Ekonomi Bisnis Universitas Telkom
- Itsna Muflikhah. (2018). *Pengaruh Sistem Informasi Akuntansi Penjualan Kredit Terhadap Efektivitas Pengendalian Piutang Pada PT. Eastern Pearl Flour Mills.* (Skripsi, Fakultas Ekonomi Jurusan Akuntansi Universitas Negeri Makassar,
- Kasmir. (2015). *Analisa Laporan Keuangan.* Depok: PT. Raja Grafindo Persada
- Nanda Rizky. (2014). *Sistem Akuntansi Penjualan Pada PT. Akzo Nobel Wood Finishes And Adhesives Indonesia.* (Skripsi, Fakultas Ekonomi Dan Bisnis Islam UIN Sumatera Utara Medan)
- Nugroho Fitriantoro, *Analisis Pengaruh Sistem Informasi Akuntansi dan Pengendalian Internal Terhadap Efektivitas Pengendalian Piutang Tak Tertagih Pada PT. Japfa Comfeed Indonesia Tbk,* (Skripsi, Fakultas Ekonomi dan Bisnis Jurusan Akuntansi.
- Mailani. (2014). *Pengaruh Sistem Informasi Akuntansi Penjualan Kredit terhadap Efektivitas Pengendalian Piutang (Studi Kasus PT. Sugih Perdana Wisesa Palembang).* (Laporan Akhir, Fakultas Ekonomi Politeknik Negeri Sriwijaya)
- Mardi. (2011). *Sistem Informasi Akuntansi.* Bogor: Penerbit Ghalia Indonesia,
- Maretha, Elizabeth Lucky. (2007) *Akuntansi Dasar 1.* Jakarta: PT Grasindo
- Marom, Chairul. (2002). *Sistem Akuntansi Perusahaan Dagang.* Jakarta : PT. Prenhallindo
- Muasarah, Latifatul. (2010) *Aspek-Aspek Efektivitas.* Yogyakarta: Literatur Buku
- Mujilan, Agustinus. (2012). *Sistem Ekonommi Akuntansi.* Madiun: WIMA Pers
- Mulyadi. (2015). *Sistem Akuntansi.* Jakarta: Salemba Empat
- Musthafa. (2015). *Manajemen Keuangan.* Yogyakarta : CV. Andi OffSet.
- Ranatarisza, Mirza Maulinahardi. (2013). *Sistem Informasi Akuntansi: Aplikasi pada Administrasi Bisnis.* Malang: Tim UB PRESS
- Raymond McLeod Jr, George P. Schell. (2008). *Sistem Informasi Manajemen.* Jakarta: Salemba Empat
- Riyanto. (2001). *Bambang. Dasar-Dasar Pembelanjaan Perusahaan.* Yogyakarta: BPFE
- Siregar, Saparuddi dan Nurlaila dkk. (2016). *Akuntansi Syariah.* Medan: Madenatera.
- Sedarmayanti. (2009). *Sumber Daya Manusia dan Produktivitas Kerja,* Bandung: Mandar Maju.
- Siagian, Sondang P. (2000). *Efektivitas Kinerja Yang Baik Bagi Perusahaan.* Bandung: Sinar Offset